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¿Alcalde, Consejero Regional o Diputado? Luis 
Mella confirma intenciones de volver a ser candidato en 
elecciones venideras

Tras ser por 29 años 
Alcalde de Quillota, el 
médico de profesión se 
alejó de la política. Sin 
embargo, habiendo 
pasado dos años 
reconoció que desea 
volver a competir por un 
cargo “que me pueda 
dar fuerza” para luchar 
por las causas que lo 
mueven, como la salud.

A mediados de 2021, 
Luis Mella Gajardo 
dejó oficialmente de 
ser Alcalde de Quillo-

ta tras haber cumplido siete perio-
dos al mando de la Municipalidad, 
situación que lo dejó inhabilitado 
para optar a una nueva reelección, 
dando cumplimiento de esta for-
ma a la reforma constitucional que 
imposibilitaba que las autoridades 
comunales –entre otras– pudieran 
permanecer más de 12 años en el 
principal sillón edilicio.

 Tras estos 29 años 
como jefe comunal, 
el médico de pro-
fesión se convirtió 
en el Director de la 
Casa de Acogida de 
Quillota, desde don-
de comenzó a impul-
sar fuertemente una de 
las iniciativas estrella de su 
gestión como Alcalde: el Centro del 
Bienestar para Personas Mayo-
res y las Familias, la cual hasta el 

día de hoy aún no ve la luz debido 
a una serie de dificultades adminis-
trativas y burocráticas que lo lleva-
ron a pensar en dar nuevamente un 
giro en su vida laboral y retomar 
sus aspiraciones políticas.

“Eso me motiva a reconsiderar 
la intención de participar en una 
de las próximas elecciones para 
ocupar algún cargo que me pue-
da dar fuerza para luchar por esto 
en lo que creo y que hoy, más que 

nunca, se necesita hablar 
por quienes no tienen 

voz”, señaló Luis Me-
lla en entrevista con 
Héctor Morales, de 
radio Crystal.

Y es que según 
expuso el hoy hombre 

independiente, pero 
con más de dos décadas 

militando en la Democracia 
Cristiana (DC), “uno con el tiem-
po se da cuenta que la capacidad 
de influir en las decisiones de 

las autoridades es mayor cuan-
do uno tiene un cargo. No es lo 
mismo cuando yo era Alcalde a 
la fuerza que puedo tener aho-
ra siendo Director de la Casa de 
Acogida. No es lo mismo tener un 
cargo provincial o regional que si 
soy sólo el médico de la Casa de 
Acogida”.

Mella se ha mostrado “angustia-
do” por el presente de la salud tanto 
en la comuna de Quillota como en 
la región de Valparaíso en general, 
pues ha dicho ver “mucha poster-
gación”, especialmente de las per-
sonas mayores. Luego enumeró al-
gunos problemas, como los que vive 
la Unidad de Emergencia del Hospi-
tal Biprovincial Quillota-Petorca y 
la Unidad Oncológica del Hospital 
Carlos van Buren de Valparaíso, por 
ejemplo.

En ese contexto, dio cuenta de 
una realidad indignante: “En el 
despacho de ambulancias del 
SAMU todos los días vemos per-
sonas a las que no se les manda la 
ambulancia porque por teléfono 
se les dice que ya se están mu-
riendo, sin diagnóstico ni alivio 
del sufrimiento antes de la muer-
te”, expuso el Dr. Mella.

Por eso es que afirma que “sólo 
quiero colaborar y levantar la voz 
con fuerza porque pasa el tiempo 
y veo que las cosas no cambian, 
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veo que hay mucha necesidad en 
materia de salud y me duele ver 
el sufrimiento de la gente. Estos 
temas los he conversado en privado 
con autoridades y no veo cambios, 
así que creo que hay que golpear 
la mesa, hay que levantar la voz y 
atreverse a decir muchas cosas”.

El histórico ex Alcalde de Quillota 
también criticó a las actuales auto-
ridades políticas, señalando que a 
muchos les falta “voluntad”, seña-
lando que “sé que faltan muchos 
recursos en salud, pero hay cosas 
que son de voluntad. Hay cosas 
que con voluntad se apuran”. Así 
es como recordó, por ejemplo, que 
desde el Servicio de Salud Viña del 
Mar - Quillota (SSVQ) le prome-
tieron la entrega de catres clínicos 
para la Casa de Acogida, acción que 
aún no se materializa porque, a su 
juicio, falta voluntad.

Respecto al cargo en el que ha 
pensado postular, Luis Mella indi-
có a radio Crystal que “aún no lo 
tengo decidido y yo creo que hoy 
están todas (las posibilidades) 
abiertas, pero donde pueda servir 
más y donde pueda ayudar, porque 
seguiré ejerciendo la medicina y 
ayudando en temas de salud para 
cambiar esta realidad”.

En ese sentido, el titular de la 
Casa de Acogida de Quillota pro-

fundizó diciendo que “me gustaría 
un lugar desde donde pueda sa-
car más rápido el Centro de Bien-
estar, donde sea escuchado más 
de lo que he sido escuchado has-
ta ahora, porque no estoy dicien-
do cosas falsas. Pasan los meses y 
no hay respuestas”.

Finalmente, dio cuenta de sus 
dos condiciones a la hora de asu-
mir nuevamente una aventura 
política: “Desde el lugar donde 
más pueda ayudar y pueda seguir 
trabajando como médico”, expli-
có el conocido doctor Mella. ¿Será 
nuevamente desde la Alcaldía de 
Quillota, debiendo competir con 
Óscar Calderón, la persona que él 
mismo instaló como su candidato 
a sucederlo? ¿Será como Consejero 
Regional de Valparaíso, siguiendo 
los pasos que está cumpliendo su 
hijo Cristian Mella quien, al pare-
cer, también desea abrirse a nuevos 
horizontes en materia política? ¿O 
quizás competir por el Distrito 6 
de la Cámara de Diputados para 
poder tener más voz en pos de la 
salud no sólo de su querida provin-
cia de Quillota, sino que de toda la 
región y el país? Son respuestas que 
hasta el momento –y según reiteró 
varias veces en la entrevista– aún 
no conoce, pero que al menos ase-
gura no tener descartada ninguna 
posibilidad.

Sé que faltan muchos recursos en salud, 
pero hay cosas que son de voluntad. Hay 
cosas que con voluntad se apuran.
Luis Mella Gajardo‘‘
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Avances tecnológicos 
transforman la lucha contra 
la infertilidad a nivel regional

E n este contexto de rápido 
progreso tecnológico, la 
Organización Mundial 
de la Salud (OMS) ha re-

velado estadísticas impactantes 
que subrayan la urgente necesidad 
de adoptar soluciones innovado-
ras para abordar la infertilidad a 
nivel mundial.

Según el informe, el 17,5% de 
los adultos, aproximadamente 1 
de cada 6 personas, se ve afecta-
do por problemas de infertilidad 
en algún momento de sus vidas. 
Estas cifras destacan la magnitud 
del desafío global y la necesidad 
imperante de acciones que apro-
vechen los avances tecnológicos 
para mejorar la atención y el ac-
ceso a tratamientos efectivos.

En este nuevo paradigma, el Dr. 
Pablo Hernández-Rudnick, Jefe 
de la Unidad de Medicina Repro-
ductiva de la Clínica de la Mujer, 
enfatiza cómo los avances tecno-
lógicos, especialmente en el campo 
de la reproducción asistida, están 
desempeñando un papel funda-
mental.

“Con el avance de la tecnología, 
se han logrado mejoras significa-
tivas en cada uno de los procesos 
de un tratamiento de In Vitro que 
contribuyen a aumentar las tasas 
de embarazo. Una de estas he-
rramientas tecnológicas es la 
capacidad de estudiar el embrión 

En Chile entre el 10% 
y el 15% de las parejas 
sufren de infertilidad, 
por lo que los expertos 
subrayan la importancia 
de aprovechar las 
tecnologías emergentes 
para mejorar el acceso a 
los tratamientos.

desde el área genética mediante 
un examen denominado PGTa. 
Este procedimiento permite anali-
zar los cromosomas del embrión, 
facilitando la transferencia de 
embriones con información ge-
nética previamente estudiada”, 
expresó el experto en fertilidad.

En el ámbito nacional, específi-
camente en Chile, donde entre el 
10% y el 15% de las parejas sufren 
de infertilidad, los expertos subra-
yan la importancia de aprovechar 
las tecnologías emergentes para 
mejorar el acceso a los tratamien-
tos.

El Dr. Hernández-Rudnick con-
cluye, señalando: “La relación en-
tre la medicina reproductiva y los 
avances tecnológicos presenta 
una prometedora trayectoria 
hacia el futuro, ofreciendo solucio-

nes más eficaces y accesibles para 
aquellos que enfrentan desafíos 
en la concepción. Es esencial que 
sigamos aprovechando la inno-
vación tecnológica para cambiar 
la narrativa en torno a la infertili-
dad y garantizar que las opciones 
de tratamiento estén al alcance 
de todas las personas, indepen-
dientemente de su ubicación o re-
cursos económicos”. ‘‘Con el avance de la 

tecnología, se han logrado 
mejoras significativas en 
cada uno de los procesos 
de un tratamiento de In 
Vitro que contribuyen 
a aumentar las tasas de 
embarazo.

La relación entre la 
medicina reproductiva y 
los avances tecnológicos 
presenta una 
prometedora trayectoria 
hacia el futuro

Dr. Pablo Hernández-Rudnick
Jefe UMR Clínica de la Mujer y 
Medicina Reproductiva

17,5%

Chile

1 de cada 6

10% a 15%

Se ve afectado por 
proeblemas de infertilidad

de las parejas sufren 
problemas de infertilidad

‘‘
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blicidad nos pidieron tener inventa-
rio de vídeo, no solo debíamos ven-
der nuestro banner, (esas cajitas de 
publicidad entre medio de nuestras 
noticias), sino que nuestros clientes 
necesitaban spot, y creamos Pura-
noticiaTV.

Nuestra señal de TV vía strea-
ming ya se encuentra disponible en 
más de 150 comunas por diferente 
cable operadores locales a los cuá-
les dentro del primer semestre del 
2024 se sumarán las principales 
cabeceras nacionales para alcan-
zar más de 2 millones de suscripto-
res mes.

Hemos instalado un moderno 
estudio de televisión y una sala de 
edición para salida al aire en el co-
razón de Bosques de Montemar en 
Concón, en un edificio que nos da la 
comodidad tecnológica para ofre-
cer un producto único 24 horas al 
día creado desde regiones.

Hoy sumamos también PURA-
NOTICIA DIARIO DIGITAL, un 
formato PDF, que lanzaremos dia-
riamente al finalizar la jornada de 
lunes a viernes con nuestros prin-
cipales temas del día y el más com-
pleto resumen regional, nacional e 
internacional.

La edición de hoy jueves 7 de di-
ciembre, es una prueba, la hemos 
denominado edición "cero", que-
remos medir nuestra distribución, 
la experiencia de lectura, nuestro 
diseño y para eso realizaremos un 
focus group vía correo que iremos 
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Un multimedios digital con 
identidad regional

C hile cambió, de eso no 
hay duda alguna. El 
país no es el mismo post 
estallido y la pandemia, 

nuestras ciudades no son lo mismo, 
algunas han cambiado para mal 
como es el caso de Valparaíso, otras 
para bien como por ejemplo es el 
caso de Concón, Quillota o Limache.

Algunos responsables de estos 
cambios son sus alcaldes, en otras 
el mercado y en nuestro rubro de 
las comunicaciones y la publicidad 
el mayor cambió es que hoy "todo 
se mide".

Ser efectivo en el mundo de las 
comunicaciones no solo significa 
informar primero, dar el golpe, sino 
que tener alcance, lectoría, porque 
en el nuevo mundo de las comuni-
caciones, todo tiene una métrica, 
un KPI, por lo cual debes ser efec-
tivo o bien estas condenado al 
fracaso.

Hace 13 años en agosto del año 
2010 decidimos partir con, una pá-
gina web, un blog de informaciones 
regionales, hoy somos un multime-
dios digital, con identidad regional 
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sin duda alguna.
Tal como hace 13 años, hoy 

nuestra adrenalina sube minuto a 
minuto cada vez que se publica un 
contenido, un reportaje, una entre-
vista, una nota deportiva, policial o 
de espectáculos. Podemos saber 
en línea cuantas personas lo es-
tán leyendo, cuantas la compar-
tieron, de donde lo están viendo 
e incluso podemos saber desde 
que aparato y que conexión in-
ternet tienen.

La gracia justamente de ser un 
medio digital es que podemos me-
dir la audiencia, algo así como el 
people meter televisivo, pero esto 
es exacto, no es proporcional. Hoy 
puranoticia.cl, su red de medios y 
su ecosistema de plataformas llega 
mensualmente a más de 4 millones 
de páginas vistas y somos por lejos 
el medio escrito de la Región de Val-
paraíso con mayor alcance y lecto-
ría en el país.

 Cada vez que hemos dado un 
paso más en nuestro multimedios 
es a solicitud del mercado. Hace 
más de un año las agencias de pu-

compartiendo desde el lunes cuan-
do circule nuestra primera edición.

PURANOTICIA DIARIO DIGI-
TAL nace justamente de nuestros 
clientes, que sabiendo de nuestro 
alcance y lectoría nos pidieron ge-
nerar este producto y sumarlo a 
nuestro catalogo comercial.

Este PDF navegable y clickeable, 
será medido, cada avisador podrá 
saber cuánta gente vio su aviso y 
cuantos hicieron clic en él. Y cada 
lector podrá pasar del PDF al sitio 
web, todo un multimedios digital 
integrado y producido desde la re-
gión, al mismo tiempo nos servirá 
para saber y conocer los artículos 
con mayor audiencia, todo gracias 
a la métrica de cada clic en el PDF.

PURANOTICIA DIARIO DI-
GITAL llegará a nuestra base de 
suscriptores por diferentes medios 
como Whatsapp, Correo y Newsle-
tter, en total son más de 10 mil per-
sonas que sin costo alguno podrán 
informarse el mismo día que pasan 
los hechos de las noticias de su ciu-
dad, del país, Chile y el mundo sin 
esperar hasta el otro día para verlo 
en formato diario ni menos pagan-
do una mensualidad. 

Un nuevo soporte y una nueva 
oportunidad para seguir avanzan-
do en este mundo de las comunica-
ciones que evoluciona minuto a mi-
nuto, así como se escriben nuestros 
contenidos y que hoy disfrutan en 
nuestro multimedios digital.

Editorial
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H asta la sede regional 
del Servicio de Vivienda 
y Urbanización (Serviu) 
de Valparaíso arribaron 

este martes 5 de diciembre fun-
cionarios de la Brigada de Delitos 
Económicos de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI) para realizar una 
serie de diligencias investigativas, 
las cuales se enmarcan en el deno-
minado caso «Convenios» y que, 
particularmente, dicen relación con 
la Fundación ProCultura y la Fun-
dación Arquiduc.

Ambas entidades privadas sus-
cribieron convenios de transfe-
rencia de fondos del Programa de 
Asentamientos Precarios, por parte 
de la Seremi de Vivienda y el Serviu 
de Valparaíso, situación que está 
siendo investigada por el Ministerio 
Público, a través de la Unidad Re-
gional Anticorrupción (URAC) de 
Valparaíso, a cargo del fiscal Clau-
dio Rebeco, quien entregó algunos 
detalles respecto a la acción ejecu-
tada.

“Esta Fiscalía, la URAC, llevó 
adelante una indagación para 
establecer eventuales delitos 
que pudieran haberse cometido 
durante la asignación de fon-
dos y ejecución de un programa 

de asentamientos precarios por 
parte de esta fundación”, explicó 
el persecutor que investiga deli-
tos asociados a corrupción.

Es así como ahondó en que este 
convenio se suscribe con dos or-
ganismos estatales: la Seremi de 
Vivienda de Valparaíso, que es el 
administrador financiero; y la Di-
rección Regional del Serviu en 
Valparaíso, que está a cargo de la 

supervisión técnica.

“Ellos suscriben este convenio, 
por lo tanto la diligencia de hoy fue 
de total pertinencia porque lo que 
se procura con ello es levantar 
toda la información documental 
relativa a estos programas”, se-
ñaló el fiscal Rebeco.

Si bien, la investigación principal 
está centrada en la Fundación Pro-
Cultura, desde el Ministerio Público 
fueron enfáticos en señalar que las 
indagatorias también involucran 
a la Fundación Arquiduc, 
que también suscri-
bió un convenio de 
transferencia de 
fondos con estos 
mismos orga-
nismos donde 
se realizaron 
diligencias.

“Ahí también 
se investigan 
las rendiciones de 
cuenta que se han 
realizado hasta hoy, en 
el marco del Programa so-
bre Asentamientos Precarios para 
campamentos de las comunas de 
Valparaíso y Viña del Mar”, añadió 
el persecutor.

Cabe hacer presente que las 
indagatorias se encuentran des-
formalizadas y en plena etapa de 
investigación preliminar; esto, con 
el objetivo de poder contar con 
la información documental que 
les permita entender por qué se 
asignaron dichos fondos a estas 
dos fundaciones, además de sa-
ber a qué ítems presupuestarios 
corresponden estos recursos 
públicos otorgados y, en aquellos 
casos con rendiciones de cuentas, 
se deberán revisar los documentos 

que las sustentan.

“Esa es la labor 
que desarrolla la 

Bridec de hace un 
tiempo y que se 
materializó en 
esta diligencia, 
que dará lugar 
a otras dili-

gencias como 
tomas de decla-

raciones y otros 
análisis que son ne-

cesarios realizar”, dijo 
Rebeco.

Lo ocurrido en Valparaíso tam-
bién fue abordado por el director 
regional del Serviu, Rodrigo Uribe, 

PDI en el Serviu de Valparaíso: Todos los 
detalles de las investigaciones a las entregas de 
fondos a las fundaciones ProCultura y Arquiduc

Detectives de la 
Brigada de Delitos 
Económicos de la 
PDI llegaron hasta 
oficinas del Ministerio 
de Vivienda para retirar 
algunos documentos 
que permitan 
establecer por qué 
se asignaron fondos 
a estas fundaciones 
y saber a qué ítems 
presupuestarios 
corresponden estos.

firmaron convenios 
por mas de

SERVIU

millones de pesos
$240
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quien señaló tras las diligencias que 
“estamos en pleno proceso que la 
PDI tiene como habitual. Noso-
tros, como Ministerio, estamos 
facilitando toda la información 
para que Fiscalía cuente con toda 
la información que requiera”.

A ello, el titular del Servicio de Vi-
vienda y Urbanización agregó que 
“no nos podemos pronunciar mu-

cho por los alcances que tiene esto. 
En este sentido, nos han hecho un 
requerimiento de varios docu-
mentos para poder constatar un 
expediente”.

Quien también se refirió a lo 
ocurrido en Valparaíso fue la minis-
tra del Interior y Seguridad Pública, 
Carolina Tohá, quien comentó que 
“cuando hay investigaciones, 

quienes están a cargo de la inves-
tigación requieren la documen-
tación, la evidencia”, agregando 
que “es parte de lo que un proceso 
investigativo contempla”.

Desde la Cámara Baja, el dipu-
tado y presidente de la comisión 
investigadora, José Miguel Castro 
(RN), “la intervención de la PDI y el 
allanamiento al Serviu de Valparaí-
so ya no resiste 
más. No es pro-
blema de que 
no se envió un 
papel, como fue 
en el norte de 
Chile; no es un 
problema espe-
cífico de la Go-
bernación del 
Biobío. Efecti-
vamente hay 
un mecanismo 
y no se puede 
seguir ocultan-
do. Es necesario 
que la justicia siga actuando, por-
que este Gobierno definitivamente 
no está colaborando. Yo espero que 
después de todas estas investiga-
ciones haya gente con penas duras 
y ejemplificadoras”.

Finalmente, el diputado Andrés 
Longton (RN) expuso que el alla-
namiento “tiene que ver con las 
denuncias que realizamos a Con-
traloría y a la Fiscalía Regional por 

los hechos de corrupción en el cual 
está siendo investigada Procultura 
por el caso «Convenios», que sus-
cribió a lo largo de todo Chile una 
fundación creada para fines cul-
turales, con un giro cultural y que 
de la noche a la mañana, una vez 
que asume este Gobierno, se ha-
cen especialistas en campamen-
tos y asentamientos precarios, 
firmando millonarios convenios, 

en el caso de la 
región de Valpa-
raíso con más de 
$240 millones, 
anticipándoles 
sin ningún tra-
bajo previo, más 
de 120 millones”.

En ese sen-
tido, manifestó 
que se trata de 
“recursos de los 
más vulnerables, 
recursos públi-
cos que tenían 

que tener un objetivo determinado, 
que es mejorar la calidad de vida de 
personas que lo están pasando mal 
y que lamentablemente han sido 
destinados para fines políticos, 
amiguismos o complicidades po-
líticas para efectos de poder fa-
vorecer a los suyos, y eso tiene que 
ser investigado penalmente como 
corresponde hasta las últimas con-
secuencias”.

''Se trata de recursos de los 
más vulnerables, recursos 
públicos que tenían que te-
ner un objetivo determina-
do, que es mejorar la calidad 
de vida de personas que lo 
están pasando mal...''

Andrés Longton (RN)

‘‘
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Marco Antonio González y el 
desafío de ser Alcalde suplente 
de Algarrobo: "Es una prueba 
de fuego a la que estamos 
enfrentados"

A 24 horas de haber sido desig-
nado como Alcalde suplente de la 
comuna de Algarrobo, Marco An-
tonio González, de las filas de Re-
novación Nacional (RN), conversó 
con Puranoticia.cl respecto al tor-
mentoso presente que está enfren-
tando la Municipalidad que ahora 
le toca administrar, tras la renuncia 
del imputado José Luis Yáñez (UDI).

Cabe recordar que el jefe comu-
nal que resultó electo en la última 
Elección Municipal de 2021 se en-
cuentra cumpliendo la medida 
cautelar de prisión preventiva, 
luego que fuera formalizado por 
malversación de caudales públicos, 
en el marco del bullado desfalco de 
$1.609 millones en las arcas finan-
cieras de la casa edilicia. Esto, luego 
que Belén Carrasco, la encargada 
de la Tesorería Municipal y su ex 
pareja, transfiriera millonarios fon-
dos a cuatro cuentas de personas 
naturales, dos de ellas familiares 
directos de la autoridad que pre-
sentó su renuncia al cargo: su pri-
mo y sobrino.

Así es como se abrió el periodo 
de vacancia, debiendo los seis 

ediles elegir al sucesor de Yá-
ñez, resultando vencedor en 

la primera elección el mili-
tante de RN, quien el 2021 
fue elegido Concejal con la 
primera mayoría. Gonzá-
lez se quedó con el cargo, 
en calidad de suplente, 
tras lograr cuatro votos 
de sus pares. Vale recor-

dar que se pronostica-
ba un proceso 

más extenso, 
pues en la 

Quien hasta las 
9:30 horas de 
este lunes aún se 
desempeñaba 
como Concejal 
de Algarrobo, se 
convirtió en Alcalde 
suplente tras la 
vacancia dejada 
por José Luis Yáñez, 
quien se encuentra 
en prisión preventiva 
en el marco del 
millonario desfalco en 
la Municipalidad.

antesala se veía difícil que una sola 
persona congregara cuatro sufra-
gios, cuestión que sorteó con éxito 
la flamante autoridad.

"Estoy tranquilo y trabajando. 
Ya he tenido algunas reuniones. 
Estoy preocupado del verano. 
Estoy con disponibilidad para 
la comuna, para que salga todo 
adelante. También le he pedi-
do ayuda al Concejo Municipal, 

a los funcionarios municipales, 
a quienes saludé en el edificio 
consistorial. Tuve también una re-
unión con Seguridad Pública por el 
tema de la temporada estival y hay 
que ver la dotación de Carabineros 
para Algarrobo y todo eso", señaló 
el alcalde suplente.

Respecto al espaldarazo que 
tuvo de sus pares, señaló que es-
peraba estar "a la altura del 
Concejo. Varios 
concejales mani-
festaron que era 
porque tuve la 
primera mayoría. 
Toda la comuna de 
Algarrobo y toda 
la provincia de San 
Antonio saben que 
yo soy un gestor 
de los recursos que 
han llegado a la Municipalidad, un 
gestor de reuniones con la Subdere 
y algunos ministerios. Eso valoriza-
ron de mi trabajo como Concejal y 
aprovechando la votación popular 
que me dio la primera mayoría, así 
que estoy súper contento y feliz que 

el Concejo me haya dado ese apoyo 
irrestricto".

Dentro de este trabajo que está 
ejecutando, la primera medida que 
anunció fue la de realizar una audi-
toría para conocer el estado finan-
ciero de la Municipalidad, proceso 
que se llevará a cabo mediante una 
licitación, la cual ya fue conversada 
con los ediles: "Hay que hacer sí o 
sí la auditoría para ver el estado 
financiero del Municipio y tam-
bién ver las medidas que vamos 
a tomar a futuro", sostuvo el jefe 
comunal.

Consultado respecto a cómo 
pretende sacar adelante a esta 
cuestionada Municipalidad, Mar-
co Antonio González sostuvo que 
"con harto trabajo, harto com-
promiso, que las policías, la Con-
traloría, el Consejo de Defensa 
del Estado y el Ministerio Público 
puedan operar de la mejor mane-
ra para esclarecer todo lo que ha 
sucedido en la comuna de Alga-

rrobo. Y yo con el compromiso de 
trabajar, de hacerlo con los funcio-
narios, buscar las mejores solucio-
nes, pedir reuniones y apoyos con 
los ministerios para ir viendo cómo 
podemos ir solucionando proble-
mas en la comuna".

"Yo tengo la plena confianza, 
con apoyo del Concejo y de los 
funcionarios municipales, que de 

esta crisis vamos 
a saber salir, y del 
estado financiero 
saber si hay que 
apretarse el cin-
turón, lo vamos a 
hacer porque esta 
M u n i c i p a l i d a d 
tiene que seguir 
funcionando para 
satisfacer las ne-
cesidades de la 

gente", agregó la máxima autori-
dad municipal en conversación con 
Puranoticia.cl.

Junto a reconocer que los tra-
bajadores han sentido el golpe 
que ha significado este grave caso 
de corrupción, el nuevo Alcalde de 

$1.609
hubo desfalco de

millones por el imputado
José Luis Yáñez (UDI)
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Algarrobo adelantó que su círcu-
lo de confianza estará enfocado 
principalmente en la Secretaría 
de Planificación Comunal (Se-
cpla), en la Dirección de Desarro-
llo Comunitario (Dideco) y en la 
Dirección Jurídica, cuyos titulares 
dará a conocer recién el viernes de 
semana.

Acerca de su relación con los 
parlamentarios del Distrito 7, Gon-
zález indicó que es "muy buena" y 
que ha conversado con Camila Flo-
res y Andrés Longton (ambos del 

Distrito 6), pero también con An-
drés Celis y el senador Francisco 
Chahuán. Sin embargo, adelantó 
que está abierto a conversar con 
todos, sin importar los colores po-
líticos, porque "siempre los benefi-
ciados de todo esto son los vecinos 
de Algarrobo". De esta manera, su 
mensaje es que "vengan a visitar-
nos, a apoyar y a ayudar", pues 
"son bienvenidos en las comunas 
para fortalecer el trabajo de los 
concejales".

González también se refirió al 

presente de José Luis Yáñez, quien 
se encuentra en prisión preventiva. 
Respecto de su antecesor dijo que 
"por el momento no" pretende 
conversar con él, pero que "yo 
creo que en algún momento va a 
tener que ser. Somos todos seres 
humanos, tendré que verlo y con-
versar en algún momento. Se han 
perdido las confianzas, pero uno es 
ser humano. Yo trabajé y apoyé su 
gestión, y yo como persona gestio-
nadora mi labor fue trabajar para 
que a la comuna le fuera bien".

Teniendo en cuenta que el próxi-
mo año se llevarán a cabo las elec-
ciones municipales, valía la pre-
gunta respecto a si éste es el primer 
paso para competir como candida-
to a Alcalde el 2024, ante lo que dijo 
que "yo estoy abocado 100% a lo 
que ha encomendado el Concejo 
y la ciudadanía a este Concejal 
que hoy ha pasado a ser Alcalde, 
y me quiero concentrar en eso. 
Lo otro lo veré con el equipo de 
trabajo y mi familia, para tomar 
la decisión correcta en algún mo-
mento, y ver si soy capaz, porque 
es una prueba de fuego a la que 
estamos enfrentados, porque de 
los seis concejales ninguno ha sido 
Alcalde y hoy es mi primera vez en 
este puesto y voy a hacerlo de la 
mejor forma posible, pero tomaré 
la mejor decisión el día que corres-
ponda".

Vale tener presente que Marco 
Antonio González se desempeñará 
como Alcalde suplente de Algarro-
bo hasta diciembre de 2024 cuan-
do asuma funciones el candidato 
que se encumbre como ganador de 
la Elección Municipal que se llevará 
a cabo en octubre y que, en prime-
ra instancia, desconoce si lo tendrá 
como una de las cartas que compe-
tirá para quedarse con el primer si-
llón edilicio de la comuna, de forma 
oficial.
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Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio 
implementa operativo para masiva 
peregrinación al Santuario de Lo Vásquez

E l Servicio de Salud Valpa-
raíso - San Antonio (SSV-
SA), a través del Depar-
tamento de Gestión del 

Riesgo en Emergencias y Desastres, 
junto al SAMU Litoral, darán espe-
cial cobertura, mediante un Puesto 
Médico Avanzado y otros puntos 
de atención para peregrinos que 
requieran apoyo en salud durante 
la masiva festividad religiosa de Lo 
Vásquez.

El director (s) del SSVSA, Cristián 
Gálvez, destacó que “este año la or-
ganización del despliegue de salud 
en la peregrinación de Lo Vásquez 
estará a cargo del Servicio de Salud 
Valparaíso - San Antonio y SAMU 
Litoral, en coordinación con Cruz 
Roja, Defensa Civil y Hospital San 
José de Casablanca, iniciándose 
el jueves 7, desde las 10:00 
de la mañana, hasta las 
20:00 del viernes 8 de 
diciembre”.

Por su parte la Dra. 
Gabriela Hidalgo, del 
SAMU Litoral, señaló 
que “el despliegue de 
este año va a consis-
tir en puestos médicos 
destinado a pacientes graves. 
El primero, ubicado en la zona de 
la escuelita, ingresando a mano iz-
quierda del Santuario, en el que se 

va a disponer toda la capacidad 
para reanimar a pacientes 

graves, y otro ubicado en 
el sector del anfiteatro, 
en la zona del confe-
sionario que será un 
puesto destinado a 
pacientes leves que 

sufren desmayos o al-
guna descompensación".

"Tendremos, además, cin-
co móviles de emergencia para 
atender personas dentro del 
Santuario, en las inmediaciones 

Cobertura se dará 
mediante un Puesto 
Médico Avanzado 
y otros puntos 
de atención para 
peregrinos que 
requieran apoyo 
en salud durante la 
festividad religiosa en 
Casablanca.

y en la carretera, que van a es-
tar dispuestos para poder hacer el 
traslado al Hospital correspondien-
te, dependiendo de su complejidad. 
La recomendación a la comunidad 
es mantenerse protegido del sol, 
del calor, aplicar bloqueador solar, 
abundante agua y ropa adecuada 
y consultar ante cualquier sinto-
matología de emergencia a la Cruz 
Roja, Defensa Civil y funcionarios 
SAMU", agregó.

El Dr. Hassan Escobar, jefe del 
Departamento de Gestión del Ries-
go en Emergencias y Desastres  del 
SSVSA, señaló que "las coordina-
ciones con los hospitales de alta 
complejidad están preparadas en 
este caso Van Buren, y eventual-
mente Fricke, luego de haber rea-
lizado el catastro de los incidentes 
que se producen en la jornada que 
van desde accidentes traumato-
lógicos, golpes de calor y durante 
la noche posibles atropellos y otro 
tipo de accidentes. A su vez hemos 
sumado un cuarto punto de aten-
ción, lo cual ayuda a la cobertura de 
los eventuales pacientes que estén 
consultando, además tendremos 
equipos humanos desplazándose 
por distintos sectores del perímetro 
del Santuario".

Agregó Escobar que “se definió 
que la metodología a utilizar en 

el Santuario será la correspon-
diente a la Célula de Información 
y Coordinación Médica (Cicom), a 
través de la cual se ordena y distri-
buyen las funciones, las tareas y se 
va llevando el registro de todas las 
prestaciones asistenciales que ocu-
rrieran en el Santuario y su periferia 
inmediata”.

$1.000
Peaje a

desde el jueves 7 
desde las 08:00 hrs. 
hasta las 13:00 hrs.

Ante cualquier emergencia 
de riesgo  se encontrará 

operativa la

#131
línea telefónica gratuita

El despliegue estará a cargo de

Servicio de Salud Valparaíso 
- San Antonio y SAMU 

Litoral, en coordinación 
con Cruz Roja, Defensa 

Civil y Hospital San José de 
Casablanca

atendida por el equipo 
regulador con base en 

Valparaíso.
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E l XV Estudio Nacional de 
Drogas en Población Ge-
neral, llevado a cabo por 
el Servicio Nacional para 

la Prevención y Rehabilitación del 
Consumo de Drogas y Alcohol (Sen-
da), reveló que cuatro de cada 10 
chilenos han consumido alcohol 
en el último mes, la cifra más baja 
observada desde que se comenzó a 
aplicar la encuesta el año 1994.

La directora de Senda, Natalia 
Riffo, sostuvo a El Mercurio que “no 
es un dato para alegrarse. pero sí 
para pensar que las cosas están 
avanzando", y explicó que este es-
tudio tiene la serie de datos “más 
extensa de América Latina, con una 
metodología que garantiza la com-
parabilidad y, en el fondo, tener una 
vigilancia epidemiológica. Junto 
con otros datos. nos permite mirar 
tendencias y orientar políticas pú-
blicas".

Los resultados de la encues-
ta también muestran una baja o 
estabilización en el consumo de 
diversas drogas. Al respecto, Riffo 
recalcó que no significa “bajar los 
brazos, sino mirar qué estamos ha-
ciendo bien y potenciado. Hay una 
política de Estado, que trasciende 
a los gobiernos y que ha ido dando 
frutos".

La directora del 
Senda, Natalia 
Riffo, sostuvo 
respecto a este 
estudio que “no 
es un dato para 
alegrarse. pero sí 
para pensar que 
las cosas están 
avanzando".

En el caso del tabaco, la preva-
lencia fue de un 17,7%, cifra más 
baja desde que se tiene registro de 
este consumo, en 2002.

El psiquiatra Carlos Ibáñez, aca-
démico del Centro Especializado 
para la Prevención del Consumo 
de Sustancias y el Tratamiento de 
las Adicciones (Cesa), de la Facul-
tad de Medicina de la U. de Chile, 
indicó que esto “tiene directa re-
lación con políticas de control de 
tabaco, recomendadas por la OMS 
y que hemos aplicado en el país, 
como reducir el acceso, aumentar 
los precios y los impuestos, y limitar 
la publicidad”.

En tanto, la psiquiatra Cynthia 

10
4 de cada

han consumido alcohol 
en el último mes

CHILENOS

Zavala, directora de la Carrera de 
Medicina de la U. Andrés Bello y ex 
jefa del Departamento de Salud 
Mental del Ministerio de Salud, se-
ñaló que ha llevado a "un cambio 
de paradigma social" y señaló que 
"hoy se reconoce el derecho a tener 
espacios libres de humo”.

Según la encuesta, más de la 
mitad de quienes consumen al-
cohol lo hacen en dosis altas (cin-
co o más tragos al día en hombres, 
cuatro o más en mujeres), llegando 
a la embriaguez.

La especialista comentó que es-
tos resultados tienen concordancia 
con otros estudios “que muestran 
que la población chilena tiene un 

Estudio de Senda revela que el consumo de 
alcohol llega a su menor nivel en casi tres 
décadas en Chile
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patrón de consumo que se con-
centra en unos pocos días, lo que 
tiene efectos más complejos para 
la salud y mayor riesgo de acciden-
tes”.

A juicio de Ibáñez "con el alco-
hol hemos sido más lentos e in-
eficientes a la hora de implemen-
tar políticas públicas, como se 
hizo con el tabaco". A ello agregó 
que "el alcohol sigue siendo barato, 
de fácil acceso y con una publicidad 
poco regulada”.

Respecto a otras drogas, el es-
tudio muestra que el consumo 
de marihuana se encuentra en 

un 10,9%, cifra inferior al peak al-
canzado en 2016 (14,5%). "La pasta 
base también se mantiene estable 
(0,3%), pero la cocaína vuelve a 
rangos prepandemia (0,9%, luego 
de llegar a 0,5% en 2020)", señaló 
Riffo.

Por otra parte, se observa un 
aumento en la percepción de 
riesgo en el consumo de todas 
las sustancias. En el caso de la 
marihuana, pasó de 31,4% en 2020 
a 41,8% en la actual encuesta. En 
cuanto al alcohol, la percepción de 
riesgo de beber cinco o más tra-
gos al día creció cuatro puntos (de 
85,6% a 89,3%).

Asimismo, la medición muestra 
un aumento en la proporción de 
personas que declaran que les 
ofrecieron marihuana durante el 
último año (de un 17,6% en 2020 
a 20,1% en 2022), cocaína (de 3,6% 
a 4,8%) y pasta base (1,5% a 2,2%), 
durante el último año.

Además, el estudio establece que 
se mantiene estable el consumo 
en el último año de estimulantes 
sin receta (0,1%), éxtasis (0,5%), 
alucinógenos (0,9%), analgésicos 
sin receta (1,5%) y tranquilizantes 
sin receta (1,8%).

‘‘La población 
chilena tiene un 
patrón de consumo 
que se concentra 
en unos pocos días, 
lo que tiene efectos 
más complejos 
para la salud y 
mayor riesgo de 
accidentes.

Cynthia Zavala
Directora de la Carrera de 
Medicina de la U. Andrés Bello.
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Las dudas que despierta el triunfal 
mensaje de Bukele sobre las 
supuestas ganancias que El 
Salvador logró con el bitcoin

Según una página 
web que monitorea 
la cartera de bitcoin 
de El Salvador 
a partir de los 
anuncios que 
Bukele hace en 
redes sociales, las 
2.764 monedas 
digitales que 
compró El 
Salvador en los 
últimos años, 
alcanzaron un 
valor superior al 
monto de dinero 
que pagó por 
ellas.

E l presidente en licencia 
de El Salvador, Nayib 
Bukele, celebró esta se-
mana la subida del precio 

del bitcoin. Su gobierno empezó a 
adquirir la criptomoneda con fon-
dos públicos en 2021 y el reciente 
aumento de su valor fue motivo de 
celebración para el mandatario.

"Con el precio actual del merca-
do del bitcoin, si vendiéramos nues-
tros bitcoins, no solo recuperaría-
mos el 100% de nuestra inversión 
sino que también obtendríamos 
una ganancia de US$3.620.277", 
escribió Bukele en la red social X.

"¡Las inversiones en bitcoin de El 

Salvador están en números ne-
gros!", señaló. Sin embargo, eco-
nomistas -dentro y fuera del país 
centroamericano- aseguran que es 
demasiado pronto para celebrar 
una apuesta de alto riesgo como 
esta.

Bukele renunció hace unos días 
a su cargo de presidente para de-
dicarse a hacer campaña electoral 
con el objetivo de lograr un segun-
do mandato en las elecciones pre-
sidenciales de 2024, un escenario 
probable dado su alto nivel de 
popularidad entre la población 
salvadoreña.

Según una página web que mo-
nitorea la cartera de bitcoin de El 
Salvador a partir de los anuncios 
que Bukele hace en redes sociales, 
las 2.764 monedas digitales que 
compró El Salvador en los últimos 
años, alcanzaron un valor supe-
rior al monto de dinero que pagó 
por ellas.

Bukele publicó en la red X una 
foto del gráfico de esa página web 
que muestra el supuesto beneficio 
obtenido.

Se han publicado miles de artí-
culos que "ridiculizaban nuestras 
supuestas pérdidas", escribió el 
mandatario.

"Es importante que los detracto-
res y los autores de esos artículos 
críticos se retracten de sus decla-
raciones", señaló Bukele.

Este mensaje recibió los elogios 
de los entusiastas del bitcoin, quie-
nes reivindicaron el potencial de las 
monedas digitales.

En medio de una persistente caí-
da en el valor del bitcoin desde me-
diados de 2022, hubo un momento 
en el que las reservas de El Salvador 
de la criptomoneda valían la mitad 
de lo que el gobierno había paga-
do por ellas.

Pero en la última semana, el pre-

cio del bitcoin aumentó hasta los 
US$44.000, el más alto del último 
año y medio.

Pero algunos economistas con-
sideran que la situación no es tan 
positiva como la presenta Bukele.

Y es que los más de US$100 mi-
llones que su gobierno gastó en 
la compra de la criptomoneda son 
sólo una parte de los fondos públi-
cos utilizados para promover el uso 
del bitcoin entre los salvadoreños, 
desde que el país lo adoptó como 
moneda de curso legal en noviem-
bre de 2021.

"El gobierno gastó mucho di-
nero en el desarrollo de la apli-
cación Chivo Wallet, en la insta-
lación de cajeros automáticos, que 
en su mayoría no funcionan, en un 
bono de US$30 para todos los ciu-
dadanos mayores de 18 años, en 
propaganda y eventos internacio-
nales", dice Óscar Picardo, director 
del Instituto de Ciencias de la Uni-
versidad Francisco Gavidia de El 
Salvador.

"Cuando se suman todos los 
gastos, el resultado no puede 
ser positivo. El resultado está en 
rojo, y en rojo intenso".

En junio, un documental de la 
BBC sobre la adopción del bitcoin 
en El Salvador mostró que la mayo-
ría de la población estaba usando 
la moneda digital menos de lo que 
Bukele y otros entusiastas querían, 
a pesar de las 
grandes inver-
siones guberna-
mentales.

"El tono 
victorioso de 
Bukele sobre 
el aumento 
del precio de 
bitcoin es bas-
tante ilusorio", 
señaló la econo-
mista salvadore-
ña Tatiana Ma-
rroquín.

"No compen-
sa el costo económico del pro-
yecto bitcoin".

Marroquín aseguró que se han 
gastado millones de dólares de 
dinero público en campañas para 
persuadir a los ciudadanos de que 
adopten la moneda digital.

"Es un fracaso total", afirmó. 
"Casi nadie en El Salvador usa 
bitcoin. Ni siquiera en el turismo 
parece ser una atracción".

Lourdes Molina, economista del 
Instituto Centroamericano de Es-
tudios Fiscales (ICEFI), asegura que 
"en un contexto de pobreza ex-
trema e inseguridad alimentaria 
que continúan aumentando, des-
tinar recursos públicos a esta es-
peculación tiene un costo social".

"Esos fondos públicos podrían 
haberse utilizado para garantizar 
derechos básicos de la población 
salvadoreña, como el derecho al 
acceso a la alimentación o a un 

ingreso digno".
Economistas consultados por 

BBC Mundo insisten en la falta de 
transparencia.

"No hay más información ofi-
cial que los tuits del presidente 
Bukele", dice Frank Muci, investi-
gador de la Escuela de Economía y 
Ciencias Políticas de Londres (LSE, 
por sus siglas en inglés).

Incluso algunos entusiastas del 
bitcoin critican la falta de informa-
ción pública.

"Es muy desafortunado que 
no revelen su contabilidad de 
bitcoin de manera formal", dijo el 
criptoinversor Pledditor en la red 
social X.

El gobierno de Bukele no respon-
dió a solicitudes de comentarios de 
la BBC.

El autor de la publicación Bit-
coin Standard, Saifedean Ammous, 
quien habría sido nombrado asesor 
económico de bitcoin para el go-
bierno de Bukele en mayo, no res-
pondió a las preguntas sobre la fal-
ta de transparencia, pero dijo que 
el aumento de valor de las reservas 
salvadoreñas de la criptomoneda 
era un motivo de celebración.

"Es significativo que el bitcoin y 
la inversión de El Salvador se hayan 
recuperado después de dos años 
bajo el agua, porque políticos, 
economistas y organizaciones 
internacionales tildaron repeti-
damente a Bukele y su política de 
bitcoin de fracaso porque el pre-

cio había baja-
do", sostuvo.

"También es 
común descar-
tar la estrate-
gia bitcoin de 
El Salvador, ba-
sándose en la 
preocupación a 
corto plazo por la 
adopción (de la 
moneda) en los 
pagos de con-
sumo, pero eso 
pasa por alto el 

panorama más amplio", agregó 
Ammous.

"Mucho más importante que los 
pagos que hacen los consumido-
res, es el papel que el bitcoin puede 
desempeñar en la independencia 
económica y en la Tesorería de El 
Salvador, donde ofrece un activo 
de reserva que se aprecia con el 
tiempo y tiene un fondo de liqui-
dez global grande y creciente".

Bukele ha criticado repetida-
mente a instituciones como el Fon-
do Monetario Internacional (FMI), 
que le advirtió sobre el riesgo que 
la criptomoneda representaba para 
El Salvador, enfatizando que sería 
difícil obtener un préstamo de la 
institución.

En su mensaje publicado esta 
semana en X, Bukele reconoció que 
el precio del bitcoin seguiría fluc-
tuando, pero dijo que no tiene 
planes de vender.

''Rojo intenso''

Es importante que 
los detractores y 
los autores de esos 
artículos críticos 
se retracten de sus 
declaraciones.
Nayib Bukele

‘‘

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/las-dudas-que-despierta-el-triunfal-mensaje-de-bukele-sobre-las


15Jueves 07 de diciembre

Por cuarta 
vez Jordania 
lanza desde 
el aire ayuda 
humanitaria a la 
franja de Gaza

Tres fallecidos 
deja tiroteo en 
la U. de Nevada 
en Las Vegas: 
Sospechoso del 
ataque fue abatido

Las Fuerzas Armadas de Jorda-
nia lanzaron este jueves nuevos su-
ministros de ayuda sobre la Franja 
de Gaza, en la cuarta entrega aérea 
que realizan las autoridades jorda-
nas desde el inicio del ataque israelí 
sobre el enclave palestino, que per-
manece prácticamente bloqueado.

La Policía de la ciudad estadou-
nidense de Las Vegas informó este 
miércoles sobre la muerte de tres 
personas y sobre un herido en esta-
do crítico tras un tiroteo en la Uni-
versidad de Nevada (UNLV), cuyo 
presunto autor fue abatido.

"Según nuestras investigaciones 
sobre el terreno, hemos contabili-
zado tres personas muertas, y otra 
más se encuentra en estado crítico 
en un hospital local. El sospechoso 
del incidente ha sido abatido", in-
formó la Policía de Las Vegas en su 
cuenta de la red social X.

La dirección de la Universidad 
había informado previamente de 
varios disparos en hasta dos edifi-
cios del centro universitario, inclui-
da la sede del sindicato de estu-
diantes. Los alumnos tuvieron que 
refugiarse en las instalaciones del 

Este cuarto lote 
incluye ayuda para un 
hospital de campaña 
jordano situado en 
la zona de Jan Yunis, 
en el sur de la Franja. 
La ruptura de la tregua 
hace una semana volvió 
a reducir al mínimo la 
asistencia humanitaria

La dirección de 
la Universidad 
había informado 
previamente de varios 
disparos en hasta dos 
edificios del centro 
universitario, incluida la 
sede del sindicato de 
estudiantes.

Este cuarto lote incluye ayuda 
para un hospital de campaña jorda-
no situado en la zona de Jan Yunis, 
en el sur de la Franja.

Como en anteriores ocasiones, la 
Fuerza Aérea dejaron caer los sumi-
nistros con paracaídas, con vistas a 
aliviar la situación humanitaria que 
padece Gaza, informaron las Fuer-
zas Armadas en un comunicado.

El estallido del conflicto llevó a 
Israel hace dos meses a cerrar por 
completo la frontera con la Fran-
ja de Gaza, que ahora depende en 
exclusiva de la ayuda que pueda 
entrar por el paso de Rafá, depen-
diente de Egipto.

La ruptura de la tregua hace una 
semana volvió a reducir al mínimo 
la asistencia humanitaria y el se-
cretario general de la ONU, António 
Guterres, ha dado la voz de alarma 
con un inédito llamamiento al Con-
sejo de Seguridad.

campus, recoge CNN.

Apenas 30 minutos después la 
Policía confirmó que el supuesto 
autor de los disparos ya estaba 
"contenido" y más tarde informó 
que "el sospechoso ha sido localiza-
do y ha fallecido".

Por el momento las autoridades 
no han entregado más detalles de 
lo ocurrido.

https://fronza.cl/categoria-producto/jetour/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/por-cuarta-vez-jordania-lanza-desde-el-aire-ayuda-humanitaria-a-la
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/tres-fallecidos-deja-tiroteo-en-la-u-de-nevada-en-las-vegas-sospechoso
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Gustavo Quinteros afirma que su 
continuidad en Colo Colo se definirá 
después del partido con Curicó

"Es un tema importante, siempre que 
se termina un contrato empiezan las 
conversaciones. Ahora tenemos un partido 
muy importante, que puede dar clasificación a 
Libertadores y creo que después de ese partido 
se va a hablar con la dirigencia", expresó el DT.

Es un tema 
importante, siempre 

que se termina un 
contrato empiezan 
las conversaciones. 

Ahora tenemos 
un partido muy 

importante, 
que puede dar 
clasificación a 
LibertadoresS i ya la continuidad de 

Gustavo Quinteros en 
Colo Colo estaba en 
duda al ser vinculado a 

la Selección chilena, después de 
que el Cacique quedara fuera de 
la lucha por el bicampeonato la 
permanencia del técnico en la 
banca alba quedó en mayor in-
certidumbre.

Sin embargo, el propio estratego 
manifestó este jueves, en confe-
rencia de prensa, su deseo de se-
guir en el club y que se reunirá en 
los próximos días con la dirigen-
cia de Blanco y Negro para definir 
su futuro.

"Es un tema importante, siempre 
que se termina un contrato em-
piezan las conversaciones. Ahora 
tenemos un partido muy importan-
te, que puede dar clasificación a 
Libertadores y creo que después 
de ese partido se va a hablar con 
la dirigencia", expresó el DT.

"Siempre manifesté que la prio-
ridad la va a tener Colo Colo para 
continuar y ellos me han manifes-
tado la posibilidad de seguir. Va-
mos a hablar del proyecto para el 
año que viene y si en ese proyec-
to yo soy el DT indicado para ha-
cerlo, por supuesto lo haremos, y 
si no, supongo que vendrá otro en-
trenador. Las charlas las tendremos 
después de este partido", añadió.

Eso sí, puso algo de presión a 
la regencia del Cacique para rete-
nerlo: "Todo el mundo sabe que 
estoy feliz en Chile, contento en 
el club. Así que siempre tenien-
do en cuenta lo deportivo, eso 
pasa a ser prioridad para noso-
tros como profesionales. Todo 
dependerá de ese proyecto de-
portivo, de las charlas y demás, 
pero quiero reiterar que para mí 
me pone muy feliz estar acá en 
el Chile, en el club, hay que esperar 
unos días y ahí sabremos la conti-
nuidad o no".

"Los ciclos se terminan cuando 
no se aspira a otro nivel, no sé en-
contrar las palabras, pero nosotros 
llegamos en 2020 (...) somos el 
cuerpo técnico que más puntos 
hemos sacado, salimos campeo-
nes en los dos clubes grandes 
que dirigimos, y todos los pro-
cesos que cumplí en Chile fueron 
exitosos. Hemos utilizado juga-
dores de proyección en el torneo 
nacional, internacionales, y esos 
chicos estuvieron convocados 
a la selección, entonces fue una 
temporada bárbara, sumando 
la final de Copa Chile. Los ciclos, 
para los que saben de fútbol, los 
hemos cumplido muy bien en los 
dos clubes en los que trabajamos 
en Chile (...) el gerente deportivo ya 
sabe el pensamiento que tengo yo, 
seguramente ya lo manifestó a la 
dirigencia", sentenció.

Consignar que Gustavo Quin-
teros termina contrato con Colo 
Colo al final de la presente tem-
porada, y si bien la intención 
del club es renovar el vínculo, 
todo se definirá en la reu-
nión tras el partido de este 
viernes ante Curicó Unido, 
por el cierre del Campeona-
to Primera 2023.

‘‘

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gustavo-quinteros-afirma-que-su-continuidad-en-colo-colo-se-definira
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América se 
encamina a la final 
de la Liga MX de la 
mano del chileno 
Diego Valdés: 
anotó doblete

Vasco se salva del 
descenso y Medel 
recuerda a Soteldo: 
"Que se suba en la 
pelota ahora"

El mediocampista chileno Die-
go Valdés fue la gran figura en la 
goleada del América por 5-0 como 
visita ante San Luis, por la ida de las 
semifinales de la Liga MX.

El seleccionado nacional fue ti-
tular y aportó con un doblete en la 
contundente victoria de las Águilas, 
que ya pusieron un pie y medio en la 

Gary Medel y el Vasco da Gama 
celebraron el haberse salvado del 
descenso en el Brasileirao, luego 
de derrotar por 2-1 al Bragantino y 
superar en puntaje al Santos, que 
perdió la categoría por primera vez 
en su historia.

Después de la salvación, el "Pit-
bull" realizó una transmisión en 
vivo a través de su cuenta en Ins-
tagram, donde se mostró feliz y 
eufórico, además de aprovechar de 
burlarse del venezolano Yeferson 
Soteldo.

El seleccionado 
nacional fue titular y 
aportó con un doblete 
en la contundente 
victoria 5-0 de 
América ante San Luis, 
que ya pusieron un pie 
y medio en la final del 
certamen.

El "Pitbull" realizó una 
transmisión en vivo 
en Instagram, donde se 
mostró feliz y eufórico, 
además de aprovechar 
de burlarse del 
venezolano Yeferson 
Soteldo.

final del certamen.
El ex Audax Italiano abrió la 

cuenta casi de entrada, a los 4 mi-
nutos, mientras que a los 14 Henry 
Martín estiró las cifras para el elen-
co forastero.

En tanto, en el complemento, el 
seleccionado nacional marcó su se-
gunda cifra personal a los 64 minu-
tos, mientras que Julián Quiñones 
aumentó a los 81'.

Ya a los 84' el técnico André Jar-
dine decidió reemplazar al chileno, 
quien desde la banca vio cómo Qui-
ñones puso el definitivo 5-0 en el 
quinto minuto de agregado.

De esta manera, el América prác-
ticamente tiene un pie y medio en la 
final y solamente una catástrofe en 
el partido de vuelta, este sábado 9 
de diciembre en el estadio Azteca, lo 
impediría.

"Que se suba arriba de la pelota 
ahora, que se suba arriba de la pe-
lota. Pelotudo", sostuvo el bicam-
peón de América con la Roja sobre 
el llanero.

Cabe recordar que, en octubre, el 
volante del Santos provocó a los ri-
vales en la goleada por 4-1 del San-
tos sobre Vasco da Gama, cuando 
cerca del final del cotejo se paró so-
bre el balón, por lo que el chileno fue 
a encararlo y terminó expulsado.

https://fronza.cl/producto/xpander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/vasco-se-salva-del-descenso-y-medel-recuerda-a-soteldo-que-se-suba-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/america-se-encamina-a-la-final-de-la-liga-mx-de-la-mano-del-chileno


Coni y su sentido 
meaculpa por pelea con 
Rai al interior de “Gran 
Hermano”: “Fui súper 
desmedida”
La gran ganadora de la primera edición del reality de Chilevisión, 
aseguró que es de su conflicto con quien fuera su amigo al 
interior del encierro del cual más se arrepiente tras su paso 
por la casa más famosa del mundo.

Constanza Capelli, la gran 
ganadora de la primera edición 
de “Gran Hermano Chile”, se 
encuentra disfrutando de su fama 
luego de triunfar en el encierro de 
Chilevisión, por lo que ha visitado 
diversos espacios de la estación 
televisiva.

En esta línea, la bailarina de 27 
años visitó a Claudio Michaux en 
el streaming de la señal ubicada 
en Machasa, donde reaccionó 
a diversas polémicas que 
protagonizó al interior de la casa 
más famosa del mundo.

“Una de las peleas de las 
que más me arrepiento es la de 
Raimundo. Me pareció injusta. Creo 
que una cosa es tener una razón… 
pero fue totalmente desmedido, 
me fui a la chucha(sic)”, comenzó 
Capelli su meaculpa, asegurando 
que “me dio una tristeza 
instantánea (…) Al día siguiente me 

desperté con esa sensación (de 
que hice algo malo) y fue fome”.

Dentro de la discusión, Coni 
recordó que Rai “me sujetaba 
de los brazos y me decía ‘Cony, 
solamente estoy aquí porque te 
quiero calmar, estoy acá porque 
quiero solucionar el problema'”. 

“Siento que fui súper 
desmedida. Traté de ofrecerle 
disculpas adentro, pero también 
entendí que cada uno tiene su 
proceso y su tiempo”, continuó la 
exbailarina de ballet, añadiendo 
que “si me hubiese pasado a 
mí, quizás yo también habría 
tomado mi distancia y no hubiese 
sido como ‘ya, filo’, porque igual 
fue un episodio fuerte”.

“Definitivamente, esa pelea 
es mi top one, siempre lo he 
dicho”, concluyó. 
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Jhonatan Mujica 
desclasificó 
sentir interés 
por Nicolás 
Solabarrieta al 
interior de “Tierra 
Brava”
La periodista sufrió una complicación en una operación de rutina, la 
que solo se da en el 0,3% de los casos.

La relación entre Pamela Díaz 
y Jhonatan Mujica al interior de 
“Tierra Brava” ya sería historia añeja, 
ya que este último reveló su interés 
por otro compañero de encierro, 
dejando atrás sus días amorosos con 
la “Fiera”.

Lo anterior, ya que en una 
conversación entre el modelo de 28 
años y la actriz Nicole Block, este le 

desclasificó que habría fijado sus 
ojos en el recién ingresado Nicolás 
Solabarrieta.

“A Nico le gusta Guarén y (…) Eres 
la única a la que le voy a decir esto, 
pero creo que a mi también me atrae 
Nico…”, desclasificó Mujica mientras 
conversaba con Block en las afueras 
de la casona de Lima, Perú, quien le 
expresó su aprobación: “Me encanta”. 

Nicolás Solabarrieta

Jhonatan Mujica
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Fernanda Hansen 
reveló complejo 
estado de salud 
que la tuvo 
más de un mes 
hospitalizada

Catalina Saavedra 
recibe importante 
nominación a los 
Independent Spirit 
Awards

La periodista sufrió una complicación en una operación de rutina, la 
que solo se da en el 0,3% de los casos.

La intérprete nacional fue destacada dentro de la categoría “Mejor 
Actriz de Reparto” por su papel en “Rotting in the Sun”.

La periodista Fernanda Hansen, 
se encuentra saliendo de un 
complicado cuadro que la tuvo más 
de un mes hospitalizada, luego de 
que posterior a someterse a una 
operación preventiva a la vesícula, 
sufriera complicaciones. 

Según reveló la propia locutora 
radial a través de sus redes sociales, 
la intervención que debió ser 
ambulatoria se vio afectada, por 
lo que fue diagnosticada con una 
peritonitis biliar.

“Oficialmente me dieron de alta 
después de más de un mes. Me operé 
preventivamente. Me sacaron la 
vesícula, una operación ambulatoria 
que suele no dar complicaciones, pero 
la vida siempre puede sorprender”, 
comenzó relatando la comunicadora 
en su cuenta personal de Instagram. 

“A la semana de operada, como 
sólo se da en el 0,3% de los casos 
(o aproximadamente), todo se 

Un importante reconocimiento 
recibió la actriz nacional Catalina 
Saavedra, quien fue nominada 
en los destacados premios 
Independent Spirit Awards.

La intérprete fue destacada 
dentro de la categoría “Mejor 
Actriz de Reparto”, donde 
competirá con la ganadora del 
Oscar Anne Hathaway, además de 

Ben Whishaw y Sterling K. Brown.

La importante nominación 
se debe al personaje interpretado 
por Saavedra en la película 
“Rotting in the Sun”, dirigida 
por Sebastián Silva, en la que la 
actriz personifica a una sirvienta 
mexicana llamada Verónica, 
quien se ve envuelta en un 
absurdo homicidio.

complicó por una peritonitis biliar. 
Nueva cirugía de urgencia que me 
tuvo en la clínica una semana, y 
11 días con sonda de drenaje. Sólo 
puedo decir que soy profundamente 
agradecida y feliz”, añadió Hansen, 
asegurando que “el proceso fue duro, 
pero lleno de aceptación y atención 
en lo positivo. Estoy y estuve bien, 
contenida, cuidada y amada. Mi 
cuerpo (aunque le costó) siguió a mi 
espíritu. Me concentré en sanar y la 
meditación fue mi gran guía. No la 
abandoné nunca y complementé con 
grounding, contacto con el corazón 
y sana alimentación. Gracias vida y 
sabio universo por enseñarme tanto! 
Gracias familia y amigos por siempre 
estar!”.

“Tengo para rato en esta vida 
para seguir abrazando lo bello y 
convenciéndome de que la resiliencia 
y la templanza son grandes 
maestros!”, concluyó la animadora 
en sus redes sociales. 
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